

DEFENDIENDO AL PERÚ PRIMERO

**la**  
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL  
 F P F  
**la PRIMERA**  
 RA  
 PRECIO DE PROTESTA  
**50**  
 CÉNTIMOS  
 AÑO X. N° 4205-A. LIMA, 13 DE MARZO DE 2018

(Pág. 2)



**Congresista afirma que hay documentos que acreditan que hasta el 2014, Westfield ha estado cobrando por contratos firmados cuando era ministro de Toledo.**

**MULDER: PPK RECIBIÓ MÁS DINERO DE CONSULTORÍAS PARA ODEBRECHT**

www.pressreader.com

www.la primera.pe

DIRECTOR FUNDADOR

**JOSÉ LOLAS**

**Para el oficialista Pedro Olaechea el sueldo mínimo es "mucho" para los peruanos que viven en la sierra de nuestro país**

(Pág. 2)

► Además de oponerse a un incremento justo de la RMV, también considera a los ciudadanos del interior del país como de "segunda clase". "el Perú no es lo mismo: fuera de Lima no es lo mismo que en las montañas o en la sierra", afirma en entrevista uno de los congresistas más cercanos de PPK, quien refleja el pensamiento del gobierno.

**RACISTA Y DISCRIMINADOR**



**Fiscalía archivó investigación contra Martín Vizcarra por el caso del aeropuerto de Chinchero**

(Pág. 2)

# Política

○ Para Pablo Sánchez, resolvió que las acciones del ex ministro de Transportes y Comunicaciones fueron propias de su función



## Fiscalía archivó investigación contra Vizcarra por el caso del aeropuerto de Chinchero

El fiscal de la Nación, Pablo Sánchez, archivó de manera provisional la investigación en contra del primer vicepresidente de la República, Martín Vizcarra, por la aprobación de la adenda al contrato de construcción del aeropuerto internacional de Chinchero, en la ciudad del Cusco. Esta adenda fue dejada sin efecto, luego de la emisión de un informe de la contraloría que detectó presuntas irregularidades.

La denuncia interpuesta por la Procuraduría Anticorrupción contra Vizcarra se circunscribió a su participación como ex ministro de Transportes y Comunicaciones al dar la Resolución Ministerial Nro. 041-2017-MTC/01 del 2 de febrero del 2017 por la que se aprobó el texto de la Adenda Nro. 1 del nuevo aeropuerto internacional de Chinchero. Además, autorizó a la ex viceministra de Transportes y Comunicaciones, suscriba la adenda y los documentos.

A Martín Vizcarra también se le imputaba haber firmado la resolución ministerial que nombró a Alfredo Dammert Lira como miembro del Consejo Ejecutivo de Ositran.

Sin embargo, el fiscal Sánchez indicó que la actuación de Vizcarra, "no representa el planteamiento de conductas en materia penal que se vinculen o tenga relación con los presupuestos de los delitos de colusión, negociación incompatible o aprovechamiento indebido del cargo".

En la resolución, obtenida por El Comercio, se sustenta que para disponer el archivo provisional del caso, el fiscal de la Nación consideró que la firma de una resolución ministerial para autorizar la adenda y a la viceministra "son actos propios del despacho ministerial".

Sánchez indicó que más allá de la imputación por las resoluciones ministeriales, la Procuraduría Anticorrupción "no desarrolla otro contexto fáctico que comprenda un actuar de Martín Vizcarra en línea con las exigencias de algún ilícito penal".

En sus descargos ante la fiscalía de la Nación, Martín Vizcarra sostuvo que "no participó en alguna contratación pública de bienes, obras o servicios en los cuales habría concertado con los interesados para defraudar al Estado".

El primer vicepresidente dijo que la adenda no desnaturalizó la esencia del contrato, gestionó y obtuvo la opinión técnica favorable de Ositran y del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) de acuerdo a sus funciones, con la finalidad de tener la certeza que la adenda no iba a afectar los intereses del Estado.

También aseguró que no se interesó de manera particular en la adenda, porque la misma fue presentada por la concesionaria Kuntur Wasi, y no existió ningún provecho patrimonial, personal o de terceros, más aún, si se dejó sin efecto el contrato de construcción del aeropuerto de Chinchero.

Finalmente, el fiscal de la Nación recordó que por este mismo caso la ex viceministra de Transportes Fiorella Molinelli es investigada por los presuntos delitos de colusión y negociación incompatible. Por ello, remarcó que en caso de que de dicha investigación surjan nuevos elementos contra Martín Vizcarra, el caso podría reabrirse.

"No ha lugar formalizar y continuar con la investigación preparatoria contra Martín Alberto Vizcarra Cornejo, en su actuación como ministro de Transportes y Comunicaciones por los delitos de colusión y negociación incompatible en agravio del Estado, archivándose los actuados", resolvió Sánchez Velarde.

**ADEMÁS DE Oponerse a un incremento justo de la RMV, también considera a los ciudadanos del interior del país como de "segunda clase"**

## Para el oficialista Pedro Olaechea el sueldo mínimo es "mucho" para los peruanos que viven en la sierra de nuestro país



En la sierra, los salarios deberían ser menores, afirma Pedro Olaechea. En una entrevista al programa Agenda Política (Canal N), el congresista de la bancada Peruanos Por el Kambio (PPK) mostró su posición en contra del aumento del sueldo mínimo en Perú, que es de 850 soles.

Olaechea sostuvo que si se sube el sueldo mínimo, las pequeñas empresas tendrían que facturar más dinero. "No sabemos si podrían resistirlo, solo se sabrá en el momento que se aplique", afirmó.

Pero su apreciación más particular llegó cuando no solo se mostró en contra del aumento de la remunera-

ción mínima vital, sino que opinó que en las regiones, aunque el congresista utilizó otra expresión, los sueldos deberían ser más bajos.

"Si hablamos de 850 soles, adentro del Perú es mucho, acá [en Lima] puede ser poco", dijo, revelando su verdadero rostro y opinión sobre los ciudadanos del interior del país.

En otra parte de la entrevista, repitió esta idea y dijo que "el Perú no es lo mismo: fuera de Lima no es lo mismo que en las montañas o en la sierra".

Con un mensaje que considera a los derechos laborales como "sobrecostos", Olaechea afirmó que "hay que sentarse a ver seriamente" estos

"No sabemos si podrían resistirlo, solo se sabrá en el momento que se aplique"

temas y "franquear la legislación y ver cómo mejorar la productividad". Para el congresista oficialista, en caso Pedro Pablo Kuczynski decidiera subir el sueldo mínimo, "tendría una carga política muy grande". "Populista no porque está tratando de ver un problema real, el problema de los salarios es real pero el entorno en el cual tú pagas un salario y lo generas son costos que al final del día se salen de proporción", señaló.

Recordemos que, a convocatoria del Gobierno, el Consejo Nacional del Trabajo (CNT) ha vuelto a sesionar para evaluar un posible aumento del sueldo mínimo. Los representantes de los trabajadores, los empresarios y el Estado peruano acordaron a conformación de una Comisión Técnica especial para el tema.

Al respecto, la mayor central sindical del Perú, la CGTP, viene argumentando desde hace varios meses que el sueldo mínimo en el Perú debe ser de 1,500 soles.

## ○ También señala que en plenario el Apra definirá posición sobre vacancia Mulder advierte que existen evidencias que PPK recibió más dinero de consultorías para Odebrecht



El congresista aprista Mauricio Mulder, afirmó que su partido tendrá un Plenario Nacional para que sus bases definan el voto que tendrán con esta segunda vacancia presidencial. "El partido va a tener, primero una reunión del Comité Ejecutivo Nacional que es hoy día, y después va a

tener un plenario nacional en el que las bases son las que nos dicen cuál es la directiva que debemos asumir tal como se hizo en la vacancia anterior", señaló.

Mulder aseveró que, independientemente de ello, su grupo parlamentario se reunirá el día de hoy para definir una posición; sin embargo, remarcó que serán las bases apristas las que finalmente decidan la postura de la Célula Parlamentaria.

Al ser consultado respecto a presuntos aportes que habría recibido el presidente PPK por diversas asesorías que brindó First Capital, firma de su ex socio Gerardo Sepúlveda, Mauricio Mulder consideró que el

mandatario tiene mucho que explicar.

"Hay mucho más dinero que se ha recibido porque Westfield ha ejercido de asesor de distintas obras no solamente en las que el señor Sepúlveda menciona, sino también en dos o tres más y de esas han habido cobros multimillonarios", señaló.

En tal sentido, el parlamentario aseguró que escucharán al presidente en la Comisión Lava Jato, pero ve muy complicada su situación.

"Hay documentos que acreditan que hasta el 2014, Westfield ha estado cobrando por esos contratos firmados en la que él era miembro del Gabinete del señor Toledo", remarcó.



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0

Publicidad: publicidad@laprimera.pe

Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:  
CALLE 11 Mz. B Lote 6  
Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.  
Responsable legal:  
Julio Castro García  
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.  
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,  
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

## BREVES

### ◉ ALEMANIA

#### Muere el "contable de Auschwitz" condenado por muerte de 300 mil judíos

El llamado "contable de Auschwitz" Oskar Gröning, condenado por complicidad en el asesinato de 300.000 judíos, ha muerto a los 96 años en un hospital sin haber ingresado en prisión, informó hoy el semanario "Der Spiegel".

Gröning, ex miembro de las SS hitlerianas que sirvió en el campo de exterminio nazi de Auschwitz entre 1942 y 1944, fue declarado culpable de complicidad en esas muertes en el 2015 y sentenciado a cuatro años de cárcel.

El pasado diciembre, el Tribunal Constitucional alemán ratificó la condena de la Audiencia de Lüneburg (norte) y rechazó el recurso presentado por el condenado contra su ingreso en prisión, alegando razones de edad y su precario estado de salud.

Gröning solicitó a continuación el indulto ante la Justicia del "Land" de Baja Sajonia, que le fue denegado, y su única opción para evitar la cárcel era ya la decisión última del Ejecutivo de ese estado federado.

### ◉ MÉXICO

#### Cae hombre clave en caso de 43 estudiantes desaparecidos

Un hombre que habría tenido una participación "decisiva" en la desaparición en México de 43 estudiantes de una escuela de maestros, un caso que remeció al país en 2014, fue detenido por la policía, informó este lunes la fiscalía general.

El sospechoso, identificado como Erick Uriel "N", "es señalado dentro de la investigación del caso como uno de los sujetos que tuvo una intervención decisiva en los hechos en contra de los estudiantes normalistas", dijo a periodistas Alfredo Higuera, titular de la oficina de investigación del Caso Iguala de la fiscalía. El detenido está acusado de integrar el cartel Guerreros Unidos, señalado como el responsable directo de la desaparición y probable asesinato de los jóvenes.

La noche del 26 de septiembre de 2014, 43 estudiantes de la escuela normal rural de Ayotzinapa, en el convulso estado de Guerrero (sur), fueron detenidos por policías de la ciudad de Iguala ligados a criminales y entregados a miembros de Guerreros Unidos, un caso que desató una condena internacional.



### ◉ EE.UU.

#### Trump advierte que podría actuar en Siria por las matanzas en Guta

La embajadora de Estados Unidos ante la ONU, Nikki Haley, advirtió que Washington "sigue dispuesto a actuar si es necesario" si el Consejo de Seguridad no toma decisiones sobre la situación en Siria, mientras continúan los bombardeos de las fuerzas leales al presidente contra la localidad de Guta Oriental.

Estados Unidos pidió al Consejo de Seguridad que demande un cese del fuego inmediato por 30 días en Damasco y Guta Oriental, donde las fuerzas del presidente sirio Bashar al Asad, quien es respaldado por Rusia e Irán, dicen que están atacando a grupos "terroristas" que bombardean la capital.

La matanza en Guta dejó al menos 1.160 fallecidos desde el 18 de febrero, dijo un grupo de derechos humanos, mientras las fuerzas de Al Asad buscan acabar con la resistencia rebelde cerca de Damasco.

"No es el camino que preferimos, pero es el que demostramos que vamos a tomar, y estamos dispuestos a tomarlo nuevamente", dijo Haley al Consejo de Seguridad. "Cuando la comunidad internacional no actúa, hay momentos en que los Estados deben hacerlo por su cuenta".

#### JORGE ARREAZA, INSISTIÓ EN SEÑALAR QUE LIMA NO TIENE LA COMPETENCIA LEGAL PARA "DESINVITAR" AL JEFE DE ESTADO VENEZOLANO

### Canciller de Venezuela revela que presidente Maduro vendrá a Cumbre de las Américas "con ayuda de otros gobiernos"

"En primer lugar tenemos que esperar y ver si el presidente Kuczynski todavía es presidente de Perú, está teniendo muchos problemas con el Congreso"

El ministro de Exteriores venezolano, Jorge Arreaza, aseguró en la India que el presidente de su país, Nicolás Maduro, irá a la Cumbre de las Américas, que realizará en Lima, y afirmó que cree que contará con la ayuda de "muchos otros gobiernos".

"Un Gobierno que acoge una cumbre no tiene competencia legal para 'desinvitar' a alguien, eso está completamente fuera del marco legal, así que tenemos el derecho, somos fundadores del a Cumbre de las Américas desde 1994 y el presidente Maduro estará allí, llegará por mar, por agua...", dijo Arreaza en conferencia de prensa en Nueva Delhi.

"Lima es una muy importante ciudad bolivariana y el pueblo de Perú apoya al presidente Nicolás Maduro, y llegaremos a allí, creo que tendremos la ayuda de muchos otros gobiernos que quieren que estemos", dijo el ministro venezolano, que realiza una visita a la India y participó ayer en la sesión fundacional de la Alianza Solar.



El Perú anunció el 13 de febrero su decisión de retirar la invitación a Maduro para participar en la VIII Cumbre de las Américas, una reunión de los gobernantes de los países de América que se celebra cada cuatro años y que tendrá lugar entre el 13 y el 14 de abril en Lima.

Torre Tagle retiró la invitación a Maduro en respuesta a la "repentina" convocatoria de elecciones presidenciales anticipadas en Venezuela para el 22 de abril, rechazadas por la oposición venezolana y varios países de la región, entre ellos los que conforman el Grupo de Lima.

Arreaza se refirió a la complicada situación del presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski (PPK),

contra el que parlamentarios opositores han presentado una moción de destitución por sus vínculos con la empresa brasileña Odebrecht, una petición cuya aceptación debe ser discutida en el congreso peruano.

"En primer lugar tenemos que esperar y ver si el presidente Kuczynski todavía es presidente de Perú, está teniendo muchos problemas con el Congreso", declaró.

La decisión de Perú de no invitar a Nicolás Maduro a la Cumbre de las Américas se produjo en medio de la crisis que vive Venezuela.

Este lunes, la canciller de Perú, Cayetana Aljovín reiteró que la invitación a Maduro fue retirada y señaló que la Cumbre de las Américas "es un foro al cual se

asiste solo con invitación, con competencia exclusiva del país anfitrión".

También indicó que cerca de 150.000 venezolanos ingresaron a Perú en los últimos meses, que 50.000 han seguido su camino hacia otros países y que Perú no puede darle la espalda "a quienes huyen de la grave situación política, económica y social" que padece Venezuela.

La XV Cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos del América (ALBA) que se celebró hace una semana en Caracas concluyó con una declaración de apoyo a la presencia de Venezuela en la Cumbre de las Américas, que se celebrará los días 13 y 14 de abril en Lima.

◉ Primera ministra dijo que la sustancia que se utilizó en ese ataque es de naturaleza "militar" y ha sido fabricada en el pasado por rusos

#### Theresa May: "Es muy probable que Rusia esté detrás del ataque" con gas nervioso a ex espía



La primera ministra británica Theresa May dijo en el Parlamento que es "muy probable" que Rusia esté tras el atentado con gas nervioso contra un ex espía ruso y le dio hasta el martes para dar explicaciones.

"Es muy probable que Rusia fuera responsable del acto" contra Sergei Skripal y su hija Yulia, heridos de gravedad en la ciudad de Salisbury con un gas nervioso que, dijo May, es de tipo militar y se fabrica en Rusia, por lo que dio hasta el martes a Moscú para aclarar si usó el arma o cayó en manos de alguien, y para dar explicaciones a la Organización para la prohibición de

armas químicas.

Skripal, de 66 años, y su hija, de 33, permanecen en estado crítico, aunque estable, desde que el domingo 4 de marzo fueron hallados inconscientes en el banco de un parque en Salisbury (sur de Inglaterra).

"Está ahora claro que el señor Skripal y su hija fueron envenenados con un agente nervioso de naturaleza militar de un tipo desarrollado por Rusia. Es parte de un grupo de agentes nerviosos conocidos como 'Novichok', puntualizó. En base a la identificación de la sustancia por parte de "expertos de talla mundial", el Reino Unido ha determinado que "Rusia ha producido con anterioridad ese agente y todavía sería capaz de hacerlo", agregó la primera ministra.

May subrayó que solo hay "dos posibilidades" para explicar el envenenamiento: o bien es "un ataque directo" de Rusia, o bien Moscú "perdió el control" de la sustancia y dejó que cayera en manos inadecuadas, sostuvo.

La Pr1mera te busca **TRABAJO**



TRABAJOS

¿Qué?

TIPO DE TRABAJO

¿Dónde?

CIUDAD, PAÍS

BUSCAR

Total de empleos: 34613

Clasificados por fecha | Clasificados por relevancia



# pataditas

www.laprimera.pe

## Mercedes ahora busca la paz

La primera ministra Mercedes Araoz cambió de discurso al referirse a las nuevas intenciones desde el Congreso de vacar al presidente PPK por permanente incapacidad moral, ello a raíz de los cuestionamientos por sus vínculos con la empresa Odebrecht. "Estamos obligados el Ejecutivo y el Legislativo a trabajar y preocuparnos con las necesidades del pueblo antes que estar en esta lucha de poder que no le hace bien a nadie y le hace mucho daño a la población [...] esto tiene que parar por el bien de nuestro pueblo", comentó. Sin esos aires confrontacionales de las últimas semanas, dijo estar segura de que el primer vicepresidente Martín Vizcarra es leal a la estabilidad de país. En ese sentido, aunque precisó que no ha hablado con él, expresó confiar que en su momento saldrá a declarar que rechaza la vacancia presidencial. No hay duda que quieren obligarlo a renunciar.



## Para Violeta mentir es normal

Para Gilbert Violeta, uno de los voceros del gobierno de Pedro Pablo Kuczynski, la confirmación de que el aún presidente mintió cuando negaba sus vínculos comerciales con Odebrecht, no es razón para que el Congreso lo saque de su cargo. Así lo expuso en una entrevista, cuando se le preguntó directamente si consideraba que un político que dice mentiras reiteradas debe seguir como si nada. "¿Mentir a la población, decir una mentira comprobable es una causal para la vacancia?, le preguntó el periodista Augusto Thorndike. La respuesta de Violeta fue sorprendente: "Lamentablemente, no. Te explico por qué. En el Perú la incapacidad moral tendría que darse bajo un sustento objetivo. Por ejemplo, la configuración de un delito". Violeta intentó ignorar que cualquier acusación al jefe de Estado en el Ministerio Público es imposible por su inmunidad presidencial, y agregó que, de haber cometido PPK un crimen como una violación sexual, primero se le debería comprobar, y recién luego vacarlo. "¿Qué es lo que pasa con la mentira? La mentira, en el Código Penal peruano no es delito, cosa que sí es, por ejemplo, en Estados Unidos", continuó el legislador, precisando que una falsedad no es buena pero que primero está el aspecto penal.

## Lay dice que ignoraba todo

Humberto Lay, el líder de la agrupación Restauración Nacional, que en el 2011 integró la Alianza por el Gran Cambio, que llevó a la candidatura de PPK, dijo en una entrevista que "ignoramos totalmente cómo manejaba sus recursos PPK. Hemos recibido afiches, volantes, algunos polos, nada más. Pero nunca dinero en efectivo. Nuestro tesoro nunca supo cómo se manejaba él". Sostuvo que los tesoreros de los distintos partidos de la alianza "se reunían un par de veces por semana, pero nada más. Para ver cuentas finales, pero nunca supimos cómo lo manejaban. Desconocemos totalmente", afirmó Lay. Al ser interrogado si ¿los líderes de los partidos no dialogaban de los aportes, Humberto Lay? Sostuvo que no. "Recordemos que en ese tiempo no había surgido el caso Lava Jato. No había la desconfianza, la sospecha", sostuvo el "confiado" Lay. Y sobre la actual coyuntura, dijo: "Estoy muy preocupado. Veo el panorama sombrío a la luz de todo lo que se está revelando con el Caso Lava Jato. Mi pedido a la población es que así como vemos una clase política completamente desprestigiada, no debemos tampoco generalizar. Es verdad, están los corruptos, pero hay muchos políticos honestos. La gente honesta, íntegra, justamente por ese concepto generalizado falsamente no se anima a entrar a la política".

## El mismo libreto del Ejecutivo



El ministro de Educación, Idel Vexler, habló sobre la moción de vacancia que se ha presentado, por segunda vez, en contra del presidente PPK en el Congreso y señaló tener la seguridad de que esta iniciativa no prosperará. "El presidente ha sido elegido por cinco años. Ha sido elegido constitucionalmente por el mandato popular para que gobierne cinco años. Exhorto al Congreso que esta moción de vacancia no prospere", añadió Idel Vexler. En declaraciones ante la prensa, Vexler descartó haber conversado con el primer vicepresidente, Martín Vizcarra, quien es cuestionado por el oficialismo por mantenerse callado y no señalar si renunciaría o no a su cargo si es que PPK es vacado por el Congreso. "Yo solo puedo decir que apoyo al presidente PPK y espero que esta vacancia no se produzca. Naturalmente, saludo al vicepresidente Vizcarra, pero ahorita no tengo duda de que la vacancia no se va a producir", manifestó Vexler.

## La palabrería de un ministro



El ministro de Desarrollo e Inclusión Social (Midis), Jorge Meléndez, aseveró que los integrantes del Ejecutivo le deben lealtad al presidente Kuczynski, ello ante el nuevo pedido de vacancia por permanente incapacidad moral presentado contra él la semana pasada en el Congreso. Según expresó, los ministros del Gabinete están muy cohesionados y esperan que PPK salga airoso del nuevo pedido, pues consideró que no hay nuevos argumentos para pretender vacarlo por presuntamente haber mentido respecto a sus vínculos con la empresa Odebrecht. "Nosotros debemos nuestra lealtad al presidente. Estamos aquí por él, sobre todo los ministros que ocupamos cargos de confianza. Y si ocurriera lo peor, que creo que no va a ocurrir, nosotros inmediatamente vamos a presentar carta de renuncia. Al menos de mi cartera, el Midis, yo inmediatamente me inmolé con mi presidente", manifestó. No es acaso que están "trabajando" por el país?

## Solo se exige justicia



Agentes de la División contra el Terrorismo de la PNP (Dircite) detuvieron esta tarde a Ananías Corsino Gómez, de 44 años, presunto integrante de Sendero Luminoso (SL) que operaba en la zona del Huallaga bajo el mando de Florindo Eleuterio Flores Hala, alias "Artemio", sentenciado a cadena perpetua en junio del 2013. El Ministerio del Interior (Mininter) ofrecía S/50 mil por información sobre su paradero. La operación se realizó en la ciudad de Huaral. Según la policía, Corsino Gómez había integrado desde el 2004 un grupo armado dentro de la organización terrorista que actuaba en diversos caseríos del distrito de Churubamba, en Santa María del Valle (Huánuco). Como mando militar de SL participó en el aniquilamiento de Gregorio Santillán y Carlos Martel Retoblo, en el centro poblado de Pashchag, situado dentro de dicha localidad. Todos esperamos que le impongan todo el peso de la ley y no lo absuelvan como al llamado "Artemio".